politico, literario y de noticias.

PRECIOS DE ANUNCIOS

En tercera plana, 5 céntimos de peseta linea. — En cuarta idem, 3 id. — En los anuncios de mucha extensión ó por largos plazos, se harán proporcionales descuentos.

Reclamos y comunicados á precios convencionales.

LA CORRESPONDENCIA DEBERÁ DIRIGIRSE Á LA DIRECCIÓN

PIRECTORI ENRIQUE SOMS Y CASTELÍN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

PLAZUELA DE LA REINA, NUM. 2.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En SALAMANCA, un mes, 1.25 pesetas.-En PROVIN-CIAS. 1.50 id.-En el EXTRANJERO, 2 id.-Pago adelantado. Número suelto, 5 céntimos.—Idem atrasado, 10 id.

INSÉRTENSE Ó NO LOS ARTÍCULOS, NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

IMPORTANTE

Será considerado como suscritor todo el que reciba nuestro periódico y no lo devuelva á las oficinas de esta administración.

OLIENDO À MUERTO

Acabaron las sesiones de las Cortes: el gobierno conservador, para resarcirse de las humillaciones que le han hecho sufrir verduleras, telegrafistas y bolsistas, é indemnizarse del enorme fracaso que han experimentado sus proyectos de empréstito y tarifas ferroviarias, se ha hecho dar un voto de confianza por la mayoría, una especie de ablución con el agua del Jordán, á fin de poder continuar al frente de los negocios públicos.

Posible es que continúe; aqui, donde no gobierna normalmente la opinion pública, sino una opininión puramente individual, todo es posible; pero los conservadores, si continuan mandando, lo harán sin autoridad de ningún género, y un gobierno sin autoridad ha de ser una violencia ó una anarquía. No le queda autoridad á un partido que vino según se nos dijo, à resolver los conflictos económicos que existían en nuestra patria; habien fo conseguido solamente aumentar la deuda nacional, recargar la tributación, conservar el déficit, forzar la circulación fiduciara hasta las fronteras del curso forzoso, elevar los cambios hasta el 17 50 por 100, hacer perder à los fondos públicos muchos enteros, y cerrar o poco menos los mercados extranjeros para la producción nacional. No le queda autoridad à un gobierno que no se puede hacer respetar de sus mismos funcionarios en huelga, que no puede hacer pagar los tributos que él mismo inventa, y que à pesar de tener enormes mayorías en las Cámaras no puede sacar á flote sus proyectos de ley. Ni ha resuelto los conflictos económicos, sino que los ha agravado; ni puede

siquiera ser conservador del orden y de la legalidad.

Un gobierno así es muerto. Podrán no retirarlo al cementerio; pero su descomposición infestará la atmósfera na cional... No es á nosotros á quienes interesa el enterramiento, sino á aquellos à quienes importa preservar de la infección lo que está más cerca de este muerto. El fusionismo haría bien cogiendo el azadón para echarle tierra, pero si no lo hace, no vamos á llorar.

Al fin y al cabo vamos crevendo que el partido llamado á ejercer esa piadosa función está enfermo también y que... todo va oliendo á muerto en este régimen caduco. El republicanismo español, que tales muestras de vigor ha dado en esta última parte de la campaña parlamentaria, debe prepararse à coger el azadón, no para enterrar á un partido, sino à un régimen.

PLUMAZOS Y BORRONES

Al sub-órgano del apóstol mator le ha dado esta temporada por infundir terror á los candidatos liberalos que han de presentarse en las próximas elecciones sin previa venia del otro

Hasta el punto de que cree todavia el pobrecillo sacar partido de ellos.

Con sus tonterias mestizas.

Pero qué candidez más grande la de estos carcatólicos!

Y no es extraño que los pobres hombres estén que trinen con las cosas que se ven á cada paso.

Por lo pronto han tenido que rectificar lo que ellos daban ya por pan comido. Qué decepción para S. E. I.!

Y para sus adláteres.

Dice el Papamoscas en su número de anteayer:

«En el gobierno civil de provincia se reunieron ayer los Sres. Alcalde de la capital, pretendiente á diputado provincia D. Manuel Herrero Sánchez, el de la misma clase D. Cecilio González Domingo y diputado á Cortes D Juan de la Fuente. Así se nos dijo por quien debia sa-

Supusimos que la reunión tendría por objeto organizar y dar impulso à los trabajos electorales para conseguir el triunfo de los Sres. Herre ro y González Domingo, conservadores rebeldes á las Reglas Prácticas del Congreso de Zaragoza.

También hemos supuesto que el Sr. Gobernador y especialmente los Sres. Alcalde y Diputado por la capital se negarían á prestar su apoyo á los dos mencionados candidatos, mientras no cump ieran como buenos católicos. Y de imos especialmente los Sres. D. Juan de la Fuente y D. Francisco Girón Severini, porque habiéndose sometido éstos á los preceptos del Episcopado Español, no podrían menos de manifestar ambos señores su irrevocable resolu ión de influir resueltamente por el triunfo del único candidato católico por el distrito de Salamanca.»

Eche usted suposiciones.

De todo esto se deduce que con tanta suposición, te estas haciendo un lío, querido colega, que ui tú mismo lo entiendes.

Bien trabajais el asunto, pero esta vez os vais á encontrar con que la criada os sale más respondona de lo que vosotros suponiais.

Y es que no quereis ir convenciéndoes de que aqui ya todo el mundo os conoce.

Y por lo tanto vuestras astucias ya no llegan á hacer impresión mis que á los tontos como vosotros.

Del mismo periódico:

«Los Sres, Fonseca (D. Luis y D. Manuel) se presentaron ayer à nuestro amadísimo Prelado (¿áqué? ¿A proponerle alguna becerrada?) exponiendole su propósito de tomar parte (¿como espadas ó como ban lerilieros?) como e indidatos en las elecciones de Vitigudino y pidiéndole (¿les dé la alternativa?) su beneplácito en conformidad á lo dispuesto en las reglas prácticas del co greso de Zurigoza.

Como era de suponer (claro) el Sr. Obispo (taurófilo por excelencia) accedió (sí, suponemos que á todo, incluso á presidir la c rrida) bene volente á la petición de los Sres. Fonseca.»

Ya nos extrañaba á nosotros que los Sres. Fonseca dejaran de darnos algún espectáculo tauroepiscopráctico, à fin de dar un poquito de animación á las próximas ferias de Septiembre.

¡Loor a los Sres. Fonseca!

La candidatura del Sr. Pollo alcanza (según El Criterio) cada día mayores probabilidades de éxito.

Ya estamos viendo al Sr. Pollo pegado con engrulo à la puerta de la Basilica Catedral

A fin de que los fieles le contemplen.

Y digan llenos de devocion cristiana: -Ahi está el único que podrá regir de aqui en adeiante nuestra provincia conforme al regleteo práctico.

Pero al Sr Pollo no le ha de caer esa. ganga desgraciadamente.

A pesar de todos los ardides de que se valen sus correligionarios.

Los cuales le traen al pobre muchacho

como á un monigote. Sin que todavía haya llegado á com-

prenderlo

Ay, Sr. Pollo, Sr. Pollo! Cuanta mas cuenta le tendria à usted continuar con su clientela y no hacer caso de mestizos.

Pero usted con que le traigan y lleven en los papeles una temporadita, tiene usted lo bastante.

Si, conocemos el paño. Y donde usted se viste.

Pero ¡qué caramba! todo será que al freir se haga usted la ropa un poco más desahogada de la que generalmente acostumbra

Y pata.

Está visto que no ganamos para sus-

Pero no es eso lo malo, sino que al paso que vamos, en árnica solamente vamos á ser caros á la familia.

El Adelanto de ayer publica una longaniza quilométrica en forma de comunicado, fi mada por Don Ramon Falco, dueño de los Baños de Ledesma.

En la cual quiere decirnos que si no nos vapulea por derecho, es debido á la respetable distancias en que unos y otros nos encontramos.

¡Caspitina, y qué fuerzas dan las aguas de mencionado establecimiento!

Pero allá vá lo bueno.

En el comunicado á que hacemos referencia nos dice su autor, con cierto desahogo, que mentimos con toda nues tra boca.

Por publicar lo que no es cierto.

Bien se conoce que el señor Falcó no tiene los ojos en su legitimo y verdaderositio.

DE SALAMANCA

criados ni una palabra que pudiera hacer-

les sospechar lo más mínimo de mi desig-

nio, monté en mi mula, y tomé el camino

de Guatemala, sin querer otro acompañan-

te que mi angel de la guardia, que, aunque

me preservó del accidente de que me ha-

llaba amenazado, no me garantio contra el

miedo. Miré mil veces detrás de mi para

ver si alguien me perseguia. y por fin, fui

tan afortunado, que llegué sano y salvo á

Conté al Prior mi santa proeza, que ala-

-P. Cirilo, me dijo, para consolaros de

no haber conseguido la corona de martir,

nuestro monasterio.

isterio de Cultura 2007

bó menos que mi fuga.

473

472 EL BACHILLER

dola como un sacrilegio que no debian dejar sin castigo, tuvieron entre ellos una gran reunion en la que se acordó que la mejor noche me asesinaran en mi casa.

Tomaron todas sus medidas para este golpe de mano, y era infalible mi pérdida, si el cielo no hubiese querido salvarme. Los designios que sobre mi tendría interesaban sin duda su bondad, para no abandonarme á mi mala suerte y permitió que la vispera del día proyectado para la expedicion, recibiera una carta anónima en la que se me advertía el peligro en que me hallaba, sin dejarme ignorar de él la más pequeña circunstancia. Este caritativo aviso me fué dirigido por una india, á quien uno de los conjurados había revelado la conspiracion, y que, aunque idólatra había preferido la vida de un hombre honrado á la venganza

Después de haber leido esta misiva que me pareció digna de merecer mi atención, hice mi equipaje, compuesto casi única-' mente de todo mi dinero, y sin decir á mis

DE SALAMANCA

indóciles y supersticiosas adoran en secreto ídolos de madera ó de piedra. y conservan con religioso cuidado en sus casas un sapoú otro animal parecido, por creer que á la vida de este animal está intimamente unida

169

la suya propia.

Cuando digo que adoran en secreto á sus idolos, es porque no pueden atreverse 4 hacerlo en público. Los españoles se lo impiden siempre y juegan malas tretas á sus divinidades cuando tienen la desgracia de caer en sus manos. Pero buen cuidado tienen de esto los idólatras: ordinariamento ocultan sus idolos en alguna caverna, cuya entrada cierran, y donde se reunen por la noche como en una pagoda para adorarlos. Si, desgraciadamente para ellos, el cura sabe algo de estas nocturnas reuniones, éi es quien pone mano en ello, pidiendo fuerza armada á los alcaldes y regidores, los cuales para hacer celosos católicos, no tienen reparo en darle algunos soldados españoles que le sirvan de escolta, y con los cuales destruyan los ídolos. Pero estas ex-

que os destinaban los idólatras, tengo una noticia muy agradable que daros: En Méjico nos hace falta un religioso de nuestra orden, que sea un gran predicador. Los jesuitas y los franciscanos, nos llevau ventaja en la actualidad, en dicha población. Necesitamos un hombre de mucho mérito para contrabalancear tal influjo; y hemos Puesto para ello, los ojos en vos. Nuestro

de su idolo.

DEPOSITO LEGAL

Esto es, donde los demás seres. Como lo prueba el comunicado que vió la luz pública en El Adelanto.

Con lo cual nos haces sospechar que los tiene en casa del oculista.

O en el cogote.

Puesto que de otro modo no se concibe que lo que nosotros tomamos integro de El Fomento quiera hacer ver que ha salido de La Democracia.

Es decir, de sus redactores.

La verdad es que hay balnearios cuyas aguas suelen ser verdaderamente una maravilla.

Por su fortaleza.

Pues, por lo visto, desarrollan los sentidos del individuo de un modo sorprendente.

Singularmente el sentido de la vista. Haciendo ver cosas que ni existen ni han existido en la vida.

Aunque al dueño de las mismas aprovechan poco.

Al cual recomendanos que se pase por Salamanca.

Y se compre unas gafas. Que bien las necesita.

Ya que sus aguas no le producen efecto.

De esta manera creem os que ha de ver en lo sucesivo tal y conforme son las cosas.

Y se evitará el tirarse planchas como la que recientemente se ha tirado con LA DEMOCRACIA.

Con la cual no ha jugado todavía ningun miope, ni esperamos que tal suceda en adelante.

Con que, hasta otra, y cudiarse señor Falcó, que bien lo necesita.

LUCIBRACIONES PSICO-FÍSICAS

Los tres reinos de la naturaleza forman una serie continua — Pruebas. — Hipótesis aristotélica de la materia única.

La división de los tres reinos de la naturaleza, fijando límites específicos á la vida, no tiene otro argumento en su favor que su respetable antigüedad. Deducida de meras apariencias, no analizadas con suficiente atención, su fundamento es tan sólido como el que tuvo la teoria del movimiento del sol y de l s estrellas alrededor de la tierra, ó el sistema de la emanación de la luz, ó los cuatro elementos de los antiguos físicos.

Vemos la vida en el animal y en el vegetal, y no la vemos en el mineral. Eso es todo. ¿Se sigue de ahí que no

exista?

Apreciamos facultades sensitivas en el animal porque expresa el placer y el dolor con gestos distintos y con un lenguaje, para nosotros inarticulado, al paso que el árbol cae, sin que le oigamos quejarse, á los golpes de hacha del lenador, y la roca salta hecha pedazos al impulso de los gases engendrados por la combustión de la pólvora, sin protesta

aparente de ningún género. ¿Podemos deducir de esto que el árbol y la roca no sienten?

Ciertamente, estas deducciones son completamente ilógicas. Lo único que podemos afirmar, es que nuestros sentidos no sienten la vida que el mineral pueda tener, o las sensaciones que el vegetal pueda sentir. Dar mayor extension à nuestro juicio y mayor alcance à nuestra observación imperfecta, para definir dogmáticamente las condiciones de la vida, es modelar la naturaleza con arreglo á nuestro capricho, y querer someter à nuestro flat creador lo que existe con absoluta independencia de la inteligencia humana, y lo que esta, en su larga peregrinación á traves de millones de siglos, no llegará tal vez, á analizar y comprender.

Es verdad que la Filosofia va desligándose en los tiempos modernos de las trabas que hasta aqui la han privado de acción, y á eso se deben sus rápidos adelantos; pero quedan todavia muchos obstaculos en su camino y muchas preocupaciones que vencer. Si ya no se condena á la hoguera á los sabios; si Haeckel puede publicar sus descubrimientos acerca de los protamæba, Darwin sus teorias sobre el origen de las especies, Kayser sus investigaciones geológicas, Huxley averiguar el rango que el hombre ocupa en la naturaleza y Friedrich Müller demostrar, por medio de la filología, la multiplicidad de razas originales, sin peligro de ser quemados vivos para edificación de filósofos, no es, por eso, menos cierto, que los anatemas contra ellos fulminados ni son menos terribles, ni impiden menos la difusión y el estudio de sus enseñanzas.

La rutina, per etra parte, es un poderoso enemigo. Tal vez sólo á ella se debe que subsistan, como base metódica para el estudio, las antiguas clasificaciones de la mineralogía, de la botánica y de la zoología. Y, sin embargo, las observaciones diarias van haciendo desaparecer aquellos límites que marcaban entre reino y reino una división infranqueable, y lo que se ve en su lugar-á no querer cerrar los ojos á la luz-es una compenetración tal en las diversas escalas de los organismos. que es imposible determinar en donde acaba la cristalización y en dónde empieza la germinación, y en donde termina ésta y la generación comienza.

JUSTO R. ALBA.

(Se continuará.)

SALAMANCA Y SU PROVINCIA

AYUNTAMIENTO

Nota de los asuntos que se pondrán al despacho en la sesión ordinaria que deberá celebrar el Exemo. Ayuntamiento en el dia de hoy. Acta de la seseión anterior celebrada el Idem de la extraordinaria del 23.

Asuntos informados.

Expediente de subasta del alumbrado de petroleo.

Solicitud de varios carniceros pidiendo rebaja de los derechos de degüello de corderos, establecidos en el nuevo matadero y que se consienta sacrificarlos por si mismos.

Solicitud de don Andrès Alvarez don Julian Seisdedos y don Santiago Hernandez ofreciendo la expropiación de las casas que respectivamente les pertenecen número 47 de la calle de Traviesa, 32 de la de Libreros y 33 de los portales de la Alberca.

Idem de doña Petra Iglesias pidiendo licencia para revocar la fachada de la suya número 42 de la calle del Pozo-hilera.

Lem de don Cipriano Durán en nombre de doña Rafaela Garcia Sanchez pidiéndola para reparar unos descorchos de la fachada de la casa número 1 de la caile del Tostado.

Idem de don Juan Cabezas Terrero que la pide para convertir en balcon una ventana de la suja sin número en la Cuesta de Sancti-Spi-

Idem de don Ricardo Tato, don Silvestre Gomez, don Fernando Reque, don Timoteo Muñoz Orea, don Jerónimo Cid, don Tomás Garcia Robles, don Manuel Hernandez Iglesias, don Miguel de Lis y los Sres. Perez Peradinas y Tresgallo, que solicitan temas de agua para varias casas en la plaza Mayor, calles de San Justo, Jesús, Gibraltar y plaza del Angel.

Comunicación de los maestros de las escuelas municipales llamadas del Ateneo pidiendo tambien que se surta de agua de la cañería general à dichos establecimientos.

Informe de la Secretaria para proceder conforme al número 66 de la ley municipal al reparto de los contribuyentes en secciones para
el sorteo de los vocales asociados que han de
formar parte de la junta municipal en el presente año económico.

Asuntos sin informe.—Solicicud de don Ignacio Santiago Fuentes pidiendo se le dé de baja £,737 litos de vino que se le han agriado en su depósito domêstico y se le aforen en concepto de vinagre.

Fallo de la junta administrativa por aprehensión à Felix Cabezas de 54 litros de alcohol.

Solicitud de don Casto Dominguez pidiendo se deniegue à Robustiana Gallego el aprovechamiento que tiene pedido de las aguas de la esgueva de Santo Domingo por ser estas propias de la huerta de los Mostenses que pertenece al marqués de Castellanos, su principal.

Proposición de los tres Moneo é hijo y compañía para colocación de aparatos elevadores de reses en el matadero.

Solicitud de don Carlos Luna pidiendo que no se le sujete a linea en la concesión de licencia que se le ha hecho para reformar la fachada de su casa de la calle del Arenal en el barrio de la Fontana.

Idem de don Pedro Lopez pídiendo licencia para reedificar según planos las fachadas posteriores de su casa número 27 de la calle de la Estafeta y construir un ramal de cloaca para la misma.

ldem de don Miguel de Lis que pide se le prorrogue por dos meses la licencia que se le concedió para tapar la calle de San Gragorio y callejas adyacentes por no haber terminado la reedificación de su labrica de curtidos.

Idem de la Superiora de la comunidad de Siervas de San María pidiende se resuelva otra petición suya anterior sobre concesión de una fuente para su establecimiento.

Comunicación del Exmo Sor general gobernador militar interesando la ejecución de ciertas obras en el cuartel de la cárcel.

Acta de la alineación de la casa número 48 de la Rivera del Puente propia de don Juan Montero.

Propuesta del arquitecto municipal para que sepremie al bombero don Joaquin Barrera por los servicios que prestó en el incendio habido en la calle del Grillo el 6 del actual.

Instancia de los reclusos en el penal de la Alcalá de Henares quepiden se interese del gobierno de S. M. la concesión de un indulto general en commemoración del 4.º centenario del descubrimiento de América.

¿Justa ó injusta detención?

Ayer à las ocho de la mañana fue detenido en su domicilio, Parador de los Toros, don Antonio Ramirez y Casado, postulante, segun acredita por medio de gran número de documentos, del convento de las siervas de Maria en la ciudad de Córdoba.

La causa de dicha detención obedece segun hemos oido asegurar, à la denuncia hecha por uno de los frailes residentes en esta población por creer sea un usurpador de la representación que dice tener de mencionado convento.

Al efecto se personó acto seguido el Sr. Girón, quien despues de practicar en él un minucioso reconocimiento, así como en el equipaje y demás efectos de su pertenencia, ordenó fuese incomunicado en su misma habitación hasta ver si efectivamente es ó no el individuo por cuyo usurpación se persigue.

Ahora bien, Sr. Giron. ¿Y si por ventura resultase que el sujeto en cuestion no es el que aqui se busca?

¿No hay otrosmedios para poder vigilarle sín dar lugar á que sea custodiado por una pareja privándole de la libertad á laque acaso sea tan acreedor como el hombre más honrado?

Creemos pues que S. E. I. ha obrado demasiado de ligero en el asunto de que hoy nos ocupamos, puesto quo en otro caso no sabemos quien le abonaria los trastornos y prijuicios que con dicha detención (siempre que sea injusta) se le pudieran irrogar.

Suponemos que hoy mismo ha de quedar resuelto este conflicto, en cuyo caso mañana nos ocuparemos de él detenidamente.

Ayer se recibieron en la Delegación de Hacienda las nuevas plantillas, siendo victimas de las economias conservadoras, los empleados señores Carrillo, Alonso, Vicente, Veira y otros cuyos nombres no recordamos.

La persona que haya perdido una pulsera, pucde pasar à recogerta, al comercio de don Manuel Gonzalez y Hernandez, en la plaza Mayor número 3.

Es incierto que D. Sebastían Dominguez haya pensado retirar su candidatura por el distrito de Ledesma-Vitigudino.

Dicho señor nos ruega hagamos constar que piensa sostenerla hasta el fin vistas las probabilidades de triunfo que espera obtener, y à pesar del apoyo oficial que tan cortesmente se le ha ofrecido.

Ayer por la tarde tuvimos el gusto de asistir al baile con que inauguraba la temporada. la empresa del nuevo salón «Apolo.»

Allí pudimos apreciar las muchas reformas que la nueva empresa ha introducido en el salón, viendo ayer colmados sus esfuerzos por la aceptación quó ha obtenido.

El Orfeón Salmantino ejecutó con mucha maestria las más escogidas piezas de su repertorio que fueron frenéticamente aplaudidas por el público, al cual satisfizo mucho el cuarteto dirigido por el Sr. Arista que ejecutó las piezas bailables.

Esta noche se celebrará el segundo baile que da esta nueva empresa á la cual enviamos nuestra enhorabuena por el acierto con que ha organizado el salón para tan populares como agradables fiestas.

170

(c) Ministerio de Cultura 2007

EL BACRILLER

pediciones, no dejan de ofrecer peligro al cura, que se expone con ello á conquistar una corona de martir, haciéndose despedazar por los indios.

Un fin tan glorioso no esciertamente del gusto de todos los curas. El P. Esteban, había tenido buen cuidado de evitarlo. Se había contentado con predicar la palabra de Dios á sus feligreses sin pretender derrocar sus idolos, y, creo que yo hubiera hecho perfectamente en seguir su ejemplo, en lugar de ceder á la tentacion que experimenté un día de merecer un sitio en el martirologio. Habiendo averiguado que al pié de un monte, entre Mixco y Petapa, había un antro que ocultaba un idolo, y en el cual, amenudo se celebraban furtivas asambleas, di parte de ello à los alcaldes, ofreciéndome valerosamente á destruir el ídolo. Estas autoridades, alabaron mi celo y mi valor, y me proporcionaron una escolta de veinte españoles bien armados, á la cabeza de los cuales me dirigi muy orgullosamente hácia la caverna, à media noche.

DE SALAMANCA

471

Hallamos la cueva iluminada con una prodigiosa cantidad de cirios, y ví más de cincuenta indias é indios, de los cuales, unos incensaban al ídolo, mientras los demás bailaban cantando sus alabanzas. El ídolo no era otra cosa que un gran dragon de madera pintado, y colocado en un altar de piedra. Nuestra llegada turbó la fiesta, y la vista de mis soldados que iban con la espada desnuda, asustó de tal modo á los idólatras, que, lejos de poner en situacion de defender á su divinidad, no pensaron más que en escapar.

Mandé que no se opusieran á su fuga, y que no se les hiciese daño alguno. Despues, entregué el dragon á mi escolta que lo destrozó en mil pedazos. Hecho esto, volví triunfalmente á Petapa, considerando esta gloriosa proeza como un servicio muy importante para la Iglesia.

Una ejecucion tan vigorosa metió mucho ruido en el país. Los indios verdaderamente convertidos, no la desaprobaron, pero los otros, en número mucho mayor, considerán-

474

EL BACHILLER

provincial, por la relación que le he hecho de los aplausos que vuestros sermones alcanzaron en Guatemala, desea enviaros á Méjico. Iba á escribiros por orden suya, y haceros venir de Petapa. No podeis llegar más á tiempo.

Dióme tanto más placer esta noticia, cuanto que deseaba verla ciudad de Méjico, y que no me sentía poco halagado por la elección que de mi se hacía, con objeto de ir á disputar en aquella hermosa población los honores del púlpito á adversarios tan temibles. Preparéme, pues, á obedecer al P. Provincial, quien en una conversación que tuvimos antes de mi marcha, me exhortó cuidadosamente en trabajar para sostener, por medio de mis sermones, la elevada reputación que siempre tuvieron en las Indias los predicadores de nuestra orden.

Despues, su reverencia, me aseguró, que mis trabajos serian bien recompensados en algún tiempo, y añadiendo á esta seguridad una carta que escribia en favor mio al padre Prior de nuestro convento de Méjico,

DEPOSITO LEGAL

Anoche un individuo que se dirigia á la plazuela de San Julian por la Bajada de la carcel tuvo la desgracia do caerse, dandose un fuerte golpe que le produjo dos heridas contu-sas, una en la nariz y otra en la región frontal.

Muy concurridos y divertidos estuvieron anoche los fuegos y bailes al aire libre.

Uno de los que ofrecian mayores atractivos fué el del alto del Rollo, donde al son de la música se bailó en abundancia.

Anoche se celebraron en nuestra capital, tradicionales bailes de candil, que estuvieron. muy animados, notándose en varios de los asistentes el mucho vino que habian bebido, lo cual dió origen à algunas b oncas sin malas consecuencias.

Por no estar en condiciones para la venta la fueron recogidos ayer à una mujer 14 kilos de fruta.

En el fielato de la puerta de Toro le fueron aver decomisadas à un individuo 7 litros de vino que quiso introducir sin abonar los derechos correspondientes.

Varios vecines de la calle de San Justo se nes han quejado de la poca vigilancia que ejerce el sereno particular de aquélla, tan poca que varias veces ha sido llamado por algunos y aunque le han buscado por les sitios que á él corresponde vigilar, no ha parecido. Según se nos dice nada tiene de extraño, pues á cierta hora de la noche muy tranquilo se retira á su casa.

Señor cabo de serenos: suponemos que á usted le corresponderá vigilar esto, procure averiguar si es cierto lo que nos dicen y tomar las medidas necesarias para que no se repita.

Anoche se presentó en el Ayuntamiento una niujer que habita en la Ronda de Sancti-Spiritus y que hace siete años que hace vida marital con un individuo el cual anoche la despidió de casa haciéndola salir en compañía de un niño de dos años que se encuentra agonizante.

Sr. Girón imucho rigor con estos despiadados padres!

Anoche sueron curadas en la casa de socorro des mujeres de vida airada, las cuales presentaban varios contusiones que se produjeron en reyerta habida entre ambas.

En la plazuela de la Verdura se produjo un cisco regular entre varias verduleras, por quien de ellas era la que expendia mejor pesada la mercancia.

En el salon del Centro Salmantino se celebraren des l'ailes que resultaren brillantísimos sin que hubiera que lamentar ningun incidente desagradable.

Anoche se produjo un suerte escándalo en la calle de la Asaderia, teniendo que intervenir una pareja de municipales para calmar al matrimonio contendiente.

Las of.cinas de obras públicas

Segun el decreto publicado en la Gaceta, sobre la reorganizacion del servicio de Obras públicas, los empleados de esta provincia quedan en la situacion siguiente:

Ingeniero jefe.-Jefe de la Administracion de primera clase, don Gumersindo Canals, 7.500

Ingeniero.-Jefe de Administracion de cuarta clase, don Rafael Flores 4.000 pesetas. Ingeniero.-Oficial de Negociado de segunda

clase, don Saturnino Zufiaurre, 3.000 pesetas. Ayudante.-Oficial de Negociado de segunda clase, Isidro Velasco, 3.000 pesetas.

Ayudantes.-Oficiales de Negociado de tercera clase, don Antonio Gimenez 2.500 pesetas; don Eugenio Sanchez Segundo, 2.500 pesetas. Ayudantes .- Oficiales de Negociado de cuar-

ta clase, don Manuel Tirado, 2.000 pesetas; don Anastasio Corchon, 2.000 pesetas.

Sobrestantes .- don José Viñuela, 2.000 pesetas; den Santiago Alvarez, 2.000; den Antonio Garcia, 2.000; don Ventura Esteban, 2 000; don Francisco Almazan, 2.000; don Francisco Pinto, 4.500; don N. Brusi, 4.500; don Justo Lorenzo, 1.500; don N N. 1.500.

Delineante.-D. Justo Lopez.-Cesante por supresion de plaza.

Conserje. - D. Jerónimo N. 1.000.

Se suprime el mozo de limpieza. Se suprime el escribiente mayor y quedan

Un escribiente primero, 1.500 pesetas; un escribiente segundo, 1.200; uu escribiente tercero, 4.000.

Ayer tarde unos muchaches prendieron luego á un prado, propiedad de los señores Ausede y Compañía, sito en La Serna, que fué apagado gracias a la pronta intervencion del guarda, no privando esto el que unos jóvenes que se hallaban bañándose en el rio, tuviesen que salir à per sus ropas, l'evando el susto consiguiente al verse en el peligro de volver à la ciudad completamente en cueros.

TRIBUNALES

Señalamiento.-Mañana se verán en nuestra

Audiencia las siguientes causas.

Una procedente del juzgado de Ledesma seguida contra Esteban Gonzalez Castaño por el delito de lesiones.

Es ponente tel Sr. Sendino, la acusación á !

cargo del ministerio público. Abogado el señor Beato, procurador el Sr. Rodriguez.

Otra del juzgado de esta capital seguida contra Lucio Alvarez por el delito de atentado.

Es ponente el Sr. Heras la acusación à cargo del ministerio publico, Abogado el Sr. Gimenez, Procurador el Sr. Morató.

DESDE MEDINA DEL CAMPO

Sr. Director de LA DEMOCRACIA:

Muy Sr. mio: El mercado de hoy ha estado poco concurrido, habiéndose presentado 700 fanegas de trigo, 100 de cebada, y 200 de algarrobas, que con animación y firmeza en los precios se pagaron á los siguientes:

Trigo 45 314-46; nuevo 44 114; Centeno 25-25 1₁4; Cebada 23 1₁4; Algarrobas 24 á 25 1₁4; Vinc blanco 8 a 10 reales; tinto 9 á 11 reales cántaro; Vinagre 13 á 14.

Durante la semana y para diferentes puntos han salido por esta Estación; 45 vagones trigo; I de centeno; I de vino y 26 jaulas de ganado lanar.

El mercado de ganado lanar ha estado muy concurrido, sobre 9000 cabezas se han presentado, que se han pagado á los precios siguientes: Ovejas 55 à 58; Carneros 65 á 70; Corderos 40 á 45.

Mucha animación para la compra de trigo y con interés se solicitan ofertas, habiendose hecho importantes ventas á 47 y 47 l₁2 sobre vagon en esta Estacion.

EL CORRESPONSAL. Medina del Campo 24 de Julio de 1892.

ARRENDAMIENTO

De dos casas sitas en esta Ciudad; una bastante capaz en la plazuela de la Reina, número 1, consta de la planta baja, piso principal y segundo, con corral escusado y pozo. Otra en la calle de Setenil, señalada con el número 2, con corral, jardin, y buenas vistas al Rio. Del precio y condiciones informarán en la calle de San Justo número 32.

Un perro de caza Poïnter de cinco meses, blanco con una mancha color chocolate en el lomo, y otra más pequeña en el nacimiento de la cola, las orejas color canela, y dos manchas del mismo color encima de los ojos.

La persona que lo entregue á su dueño-Travesia de los Minimos núm. 2, re cibirá una gratificacion.

Se vende la casa núm. 27 de la Plazuela de San Cristóbal, con jardin y corral. D. José Martin y Martin en el despacho de D. Cayetano Fabrés dará razón del precio y condiciones.

CONGRESO PEDAGOGICO

La secretaria del Congreso pedagógico, en la imposibilidad de contestar con la urgencia necesaria á las muchas consultas y cartas que recibe, nos ruega hagamos

saber: 1.º Que el Congreso pedagógico está abierto para todas las personas que tengan algún título oficial ú oficioso que acredite sus aficiones pedagógicas, condición imprescindible en un Congreso técnico que ha de tomar acuerdos por votaciones.

2.º Que la inscripción en el Congreso es absolutamente gratuita, porque los gastos del mismo corren por cuenta de la subvención de la Junta del Centenario y

otras diferentes particulares. 3.° Que el Congreso no es exclusivamente de enseñanza primaria ni tampoco de enseñanza superior, sino general pedagógico, y comprensivo, por tanto, de todos los ramos de la enseñanza, con la novedad relativa á la educación de la mujer, y con perfecto desinteres de toda escuela o partido.

4.° Que los billetes con rebajas de los ferro-carriles no se entregarán hasta fines de Septiembre, y que las tarjetas de miembros del Congreso podrán recogerse en la secretaria, á cuyo efecto lleva ésta un libro registro en que constan todas las adhesiones de dentro y fuera de Madrid.

5.º Que las oficinas de la secretaría están abiertas todos los días no festivos, desde las tres de la tarde hasta las once de la noche, en el Fomento de las Artes (Horno de la Mata, 7), que ha cedido generosamente el local.

6.° Que las Memorias y ponencias admisibles hasta 1.º de Octubre, y toda clase de documentos, deben remitirse á la secretaria, así como las consultas especiales al presidente de la comisión organizadora D. Rafael Maria de Labra.

7.º Que el Congreso no es genéricamente internacional, sino hispano-portugués americano, lo cual no obsta para que con mucho gusto sean recibidos los extranjeros caracterizados por su alta competencia, que con su presencia ó sus trabajos (por excepción) quieran honrar al Congreso.

CARTA DE MADRID

Julio 24.—A las siete de la tarde.

Pronósticos... reservados

En el Consejo de ministros que se celebrará el martes, se examinarán detenidamente las bases para el convenio comercial con Fracia.

El ministro de Ultramar someterá á la aprobación del Consejo varios proyectos y medidas encaminados a moralizar la administración, y reforzar los ingre-

No es el señor Romero Robledo el ministro que ha de moralizar la adminis tración de Ultramar, entre otras razones, porque despues del regalo que ha hecho à la Trasatlántica, y de la perturbación que ha llevado à Cuba con sus leyes y con sus actos, no ha de tomar nadie en serio esos propósitos de última hera.

Motin repetido Esta madrugada se han repetido los desórdenes en Pontevedra.

Las vendedoras volvieron á saquear los fielatos, apedreando á los guardas de consumos, á las autoridades y á la guardia civil.

Tan graves han debido ser los desórdenes que la guardia civil á caballo, después de las intimaciones correspondientes, tuvo que dar varias cargas, y disparó varios tiros al aire, que produjeron la confusión y las carreras consiguientes.

Resultaron dos heridos, uno un paisano y otro una mujer herida en una pierna.

Esta mañana se desplegó mucha fuerza en todas las boca calles y sitios de la población. Gracias á estos alardes de fuerza se consiguió cobrar los arbitrios municipales à las vendedoras, pero en las colisiones han debido haber más desgracias de las que dicen los informes oficiales.

Ha sido destituido el comandante de la guardia civil de Pontevedra, y se ha designado para que le sustituya al comandante de Orense.

El coronel de la guardia civil de la Coruña marchó á Pontevedra á instruir sumario.

Han ido à Pontevedra fuerzas de varios puntos.

El gobernador ha celebrado varias conferencias con el señor Villaverde.

Se teme que los sucesos obliguen á la declaración del estado de sitio.

El empréstito El proyecto de empréstito de 50 millones de pesetas con cargo á la deuda flotante, promete dar mucho juego: pues por lo pronto, se tropieza con la dificultad de que por los artículos 4 y 7 de la ley de Tesoreria, esta clase de operaciones las ha de hacer el Banco de España.

El fin principal del empréstito es producir la baja de los cambios. Por esto se quiere hacer el empréstito

en el extranjero, que es de dende viene el impulso en la cuestión de los cambios. La vuelta al mundo

Al mando del ilustrado y bizarro capitán de fragata don Fernando Villamil la corbeta Nautilus, escuela de guardias marenas zarpará á primeros de otoño del puerto de Ferrol para dar la vuelta al mundo.

El itinerario del viaje es magnifico. Visitarà la Nautilus la América del Sur deteniéndose en los principales puertos del Brasil y del Plata.

También visitará la Patagonia la Tierra del Fuego, cabo de Hornos, Chile, Perú, Australia, Nueva Zelandia y Nueva Cale-

donia. Regresará à España costeando el Africa austral y occidental.

El viaje durará próximamente catorce

meses.

El elemento joven de nuestra marina ha acogido con tal entusiasmo el proyecto de viaje, que son muchas las solicitudes hechas para obtener un puesto á bordo.

D. COBLAN.

TELEGRAFO POR

ESPANA

Lo de Pontevedra.

Pontevedra 25 (1,20 tarde) .-La prensa de todos los matices, haciéndose eco de la indignacion general con que el pueblo de Pontevedra presenció los acontecimientos durante tres días, y especialmente hoy, recurre á usted protestando de los atropellos cometidos por la fuerza armada contra el pueblo indefenso, y pone en su conocimiento la negligencia y torpeza en las medidas adoptadas, á fin de que se ponga remedio á situacion tan anómala. — El Anunciador, El Diario de Pontevedra, La Correspondencia, La Union Republicana.

Movimiento de tierras.

Madrid 25 de Julio. — En La Riba (Tarragona) se ha corrido el terreno de la ladera en que está el pueblo, y ha sido preciso desalojar más de treinta casas, que por amenazar inminente ruina se han derribado.

Las elecciones en Burgos. Los interventores de Burgos han proclamado único candidato para la eleccion parcial de diputado al señor Dato.

Conferencia y cesantia.

Esta tarde han conferenciado con el Sr. Villaverde los que hasta ahora eran gobernadores de Málaga, Sevilla y Granada.

Más supresiones

En la sesión de lo contencioso del Consejo de Estado se suprimen dos plaza de consejeros, que son las de los señores López (D. Cayo) y Hacha.

Esta es justa por inutil

Parece que tambien está acordada la supresión de la dirección de política de la presidencia del Consejo de ministros, que desempeña el señor conde de Vilana.

Un incendio

Según participan del Molar se inició un fuego en la calle de San Andrés, siendo pasto de las llamas tres casas que quedaron totalmente destruidas, sin que se pudiera salvar ninguno de los enseres que había dentro.

Desgracias personales no ha habido.

Buen viaje

Ayer salió para Reus el diputado á Cortes por aquel distrito D. Jerónimo Marin.

Una concesión

Le ha sido concedida la cruz de Isabel la Católica, al alcalde de Sans, don José Grané.

Un banquete

Varios amigos del Sr. Luengo y Prieto obsequiaron ayernoche con un banquete en el Inglés, con motivo de su nombramiento de gobernador de Pangasinam (Filipinas).

BLANCO.

AUTORES GRIEGOS escogidos, ordenados y anotados por Enrique Soms y Castelín, doctor en Filosofía y Letras.

Tomo I, prosistas. Un tomo de más de 400 páginas, lujosamente encuadernado en tela, 12'50 pesetas. De venta en las principales librerias. Los pedidos á casa del autor, Plazuela de la Reina, 2, Salamanca.

Imprenta Salmantina, á cargo de F. Rojo. Plaruela de la Reina, núm. 2.

BERMARDO CACHORRO

Lonja de la Cárcel, 5 .-- SALAMANCA Calzado de color para la presente temporada

en todas formas y tamaños. Especialidad en zapatos, color y negros escotados à la Americana, última novedad.

Gran depósito de maderas de recolección y maromaje de las mejores fabricas de Aragón y Valencia.

En igualdad de clases no hay quien pueda sostener competencia posible con esta casa.

GRAN HOTEL

ELOY BECEDAS BANOS DE MONTEMAYOR

Su situacion frente al balneario y rodeado de esplendida vegetacion; su esmerado trato, su excelente servicio y la amabilidad de los dueños, le hacen ocupar ya el primer lugar pues no hay hoy ningun otro que pueda competir con él.

Correspondiendo el dueño de este Hotel á las indicaciones de sus numerosos favorecedores ha mejorado este año su establecimiento agrandándole y haciendo to hermosas y ventiladas habitaciones mas.

Los bañistas que descen comodidad esmerado trato y amabilidad en el servicio se serviran escribir con anticip cion para que les reserven las habitaciones, pues siendo grande la concurrencia hay muchas ocasiones en que las habitaciones del Hotel estan todas completamen. te llenas

GRAN SASTRERIA

GENEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS TRAJES PARA CABALLERO A MEDIDA PARA NINOS

capas, sobretodos, rusos, abrigos de esclavina ó capucha, trajes de americana, blusa marinera y de todas las formas que se desee.

TODO A MEDIDA RUA 12—BELLIDO-RUA 12

LE COURRIER UNIVERSEL Periódico internacional de París, de anuncios,

reclamos é informaciones de toda clase. Ofertas de empleos, casas al por mayor, ad-ministraciones recomendadas que piden en todas partes representantes, depositarios, corresponsales, etc., etc.

Ocupaciones lucrativas para toda persona que sepa escribir, sin moverse de la localidad. Sale el 25 de cada mes - Suscripción, 8 pe-

setas al año. En la Dirección de este periódico se darán de-

talles. JOSÉ MORATO MARTIN

sigue ejerciendo en esta capital su profesión de Procuratior en la casa número 29 de la calle de San Justo, continuando á la vez dando clases de Teneduría de Libros por partida doble, Código de Comercio y Aritmética Mercantil y demás asignaturas en relación con el comercio. Precios convencionales.

CASA DE COMIDAS VINOS LICORES Y CERVEZAS

A CARGO DEL COCINERO JUÁN M. CHAPADO Frente á la estación de Salamanca En esta casa encontrará el público un esmerado servicio en el ramo de esta casa. NO confundirse: frente á la estación ANTIGUA DE CARBALLO

LA BLUSTRACION MICROSCOPICA

Revista de tamaño infinitesimal, con preciosos grabados y ameno texto, que se publica en Barcelona, dirigida por D. Enrique Granada y don Antonio Banquells.

Numerosos y artísticos regalos. Sale dos veces al mes. Verdadera curiosidad.

Suscripción por un año, 3 pesetas. Números sueltos, 10 céntimos de peseta.

En la Administración de este periódico se admiten suscripciones.

Para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-Oculista

DON ANTOLÍN BARRASA se ha trasladado desde esta fecha á la calle de Zamora, núm. 4, frente al Casino de Salamanca.

HORAS DE CONSULTA: Todos les días desde las diez de la mañana á una de la tarde.

4. CALLE DE ZAMORA, 4

en el pasado en el presente y en el porvenir, ó sea ¿De dónde venimos? ¿Quiénes somos? ¿A donde vamos? Texto sencillo y al alcance de todos, con numerosas aclaraciones científicas y observaciones varias, por el doctor Luís Büchner, autor de Fuerza y Materia, Cuadros fisiológicos, Sobre la Naturaleza y la Ciencia, Seis conferencias sobre Darwin, etc., etc., traducido de la última edición alemana por el doctor Enrique Soms y Castelin.

De venta en las principales librerías, al precio de 4 pesetas en rústica.

of statements schoolings. It was not be

Diamer College of the armine A

Ant MIA se desea desde las dos de la tarde en adelante para ilevar los libros de una casa de comercio, escribir, delineación de planos, ó cualquiera otra ocupación honrosa. Dirigirse à la Redacción de LA DEMOCRACIA

COMPRAV latas vacías de petróleo en Se abona una peseta por cada dos latas con su correspondiente caja. Sueltas à 30 céntimos. Dirigirse: Paracor de los Toros.

EX CONVENTO DE SAN FRANCISCO TEMPORADA DEL ANO DE 1892

JUNIO 40 AL 30 DE SEPTIEMBRE

TARIFAS SERVICIOS BALNEOTERAPICOS

Baños atemperantes, con o sin salvado, 1'50 pesetas. Idem salinos, imitación á los del mar, 2.50 id Idem sulfuroso termal, 3 id. Ducha y lluvia, gabinete especial para este servicio, 1.25 id.

ABONOS

Se hacen de 25 céntimos de pesetr en cada un baño o ducha, siempre que el banista adquiera nueve de estos á la vez.

AD'VERTENCIAS

Cada bañista tiene derecho á bañar á la vez un niño, cuya edad no exceda de ocho años. También puede aprovechar el agua para otra persona de la familia, abonando un sobreprecio de 50 centimos de pesets (sè entiende sin intervalo).

Hay cuartos con dos pilas todas de marmol. Para tomar baño debe de estar provisto todo bañista del correspondiente billete, el cual podra adquirir en el comercio de los Sres. Moneo é Hijo y Compañía, Corri lo, 4 y 6, ó en el mismo establecimiento.

El servicio es esmerado y todo elogio es innecesario.

MUÑOZ VALENTIN

Zamora 22 pasando la Fonda del Comercio

Escogido y variado surtido en todo lo concerniente al decorado de habitaciones. Mobiliarios de salon completos, idem de gabinetes, despachos, comedores, recibimientos,

salas de juego y toda clase de muebles de Viena (madera curvada). Para la próxima temporada, hemos recibido un numeroso surtido en persianas de diferen-

tes clases; nuevo y rico modelo de excelente resultado para el exterior por ser de tabletas fuertes con envisagrado de cadeneta pintadas en diferentes colores. Cortinas persianas para galerías interiores, miradores y toda clase de huecos reservados

de la intemperie. En esta clase hay infinidad de dibujos haciendo juego con las telas de tapicería.

VALENTIN MUNOZ NAVARRO ZAMORA 22, ESQUINA A LA PE SAN BOAL

INTERESA A TODO EL MUNDO

PEDRO RAMÓN Y COMPANÍA.—PELAYO, 5, 1.º. BARCELONA Centro general de propaganda, informes, consultas y representaciones en comisión, con

6.000 activos corresponsales en España, Ultramar y Extranjero. Gestión de megocios mercantiles, industriales y administrativos.

Representaciones de particulares, fábricas, sociedades y corporaciones. Centros de comranzas en comisión de toda clase de créditos, colocación de capitales con interés, descuento de facturas, letras y pagarés.

Compra y venta en comisión y á cuenta propia de toda clase de géneros y artículos, productos, frutos y materias, papel del Estado, acciones de todas las empresas, pólizas, etc., etc. Administración, compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Imformes comerciales y de todas clases, é indicaciones de buenas casas de comercio en todos los puntos de España, Ultramar y Extranjero. Agencia de colocaciones para España, Ultramar y Extranjero.

Centro de anuncios para todos los periódicos de España, Ultramar y Extranjero, talones anunciadores, fijación de carteles y reparto de prospectos. Ventajas positivas para los anunciantes.

Carmets de abonc para informes sobre plazas de la Península Ultramar y Extranjero. Representante en Salamanca: TEODORO CAMPO, M NIMOS, 9, PRINCIPAL.

LAS PASTILLAS BONALD CLORO-BORO-SÓDICAS

Son el mejor medicamento que se conoce hasta hoy, para a curación de las enfermedades de la boca y de la garganta.

Los médicos las recetan y el público las busca y distingue de los plagios. Se venden á dos pesetas caja, en la Farmacia del autor, Gorguera, número 17, Madrid.

DEPOSITO EN SALAMANCA HIJOS DE VILLAR Y PINTO 5 y 7.—PLAZA DE LA VERDURA.—5 y 7.

A cargo de Marcelino Chapado, cocinero En este establecimiento encontrará el público esmerados servicios, tanto en el ramo de repostería, como en comidas; cubiertos de dos pesetas en adelante y á la carta se sirven á domicilio. Comedores independientes y reservados. Salones capaces para cien cubiertos, muy bien

decorados, para banquetes y bodas.

19 and A production of such as a laboratory of

DEMOCRACIA

CALLE DE LA RUA, NUMERO 55

LA VERDAD Fábrica de chocolates de Jerónimo García Fernández.

El gran crédito que en plazas importantes como en los pueblos ha adquirido esta marca, ha hecho aumentar su elaboración, trabajando horas extraordinarias si han de servirse las notas que diariamente se reciben. Esta aceptación del público, es el mejor testimonio de la bondad y pureza de los chocolates de esta casa.

Pidanse en las tiendas de Ultramarinos. PLAZUELA DEL SOL, MEDINA DEL CAMPO

LAS HELÉNICAS

HISTORIA GRIEGA

desde el año 411, hasta el 362, antes de Jesucristo, por Jenofonte. Traducida por primera vez del griego al castellano, con muchas notas filológino-literarias, por Enrique Soms y Castelin.

una casa en las afueras de Sancti-

Spíritus. En la misma darán razon,

JARABES REFRESCANTES Y DEPURATIVOS

La acción beneficiosa de estas bebidas las hace de gran utilidad en todas épocas y muy especialmente durante las en que el excesivo calor obliga à hacer uso frecuente de refrescos: los que se ofrecen al público reunen las buenas condiciones de agradabilidad y baratura, que los hace asequibles á todas las clases sociales.

Unico depósito en Salamanca: Almacen de drogas de Ignacio Santiago Fuentes.—Plaza del Corrillo 22.

LA DEMOCRACIA

DIARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE NOTICIAS El periódico de más lectura de Salamanca, Publica diariamente seis páginas encuadernables de folletin, que al cabo del mes, componen un tomo de 180 páginas, así como un folleton científico.

Activos corresponsales en las principales poblaciones españolas. También los tiene en las cabezas de partido de esta provincia. Servicio telegráfico especial y detallado.

Concursos Quincenales de un género euteramente nuevo, con premios tanto para los lectores como para los suscriptores.

A pesar de tan inmejorables condiciones, el precio de suscripción es el de 1'25 pesetas mensuales en Salamanca, y 1'50 fuera de ella. Nota. Todo suscriptor tiene derecho à pu-

líneas cada uno. Se publica todos los días. Redacción y Dirección, Plazuela de la Reina. núm. 2.

blicar gratis, dos anuncios mensuales de cinco

F. DEGETAU GONZALEZ

EL SECRETO DE LA DONADORA EL FONDO DEL ALGIBE 3.ª EMBECEON

Estas interesantes y bien escritas novelas que forman un elegante tomo de esmerada impresión, pueden adquirirse en la administración de este periódico á 2 pesetas.

A los suscriptores de LA DEMOCRACIAse les hará un 25 por 100 de rebaja, es decir, que podrán obtenerlas por 1.50 pesetas.

IMPRENTA SALMANTINA 2-Piazuela de la Reina-2

En este nuevo establecimiento, montado conforme à los últimos adelantos del arte tipográfico, se confeccionan impresos de todas clases à precios sin competencia.

Modelación especial en todos los ramos de la Administración del Estado y para las Diputaciones. Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Tarjetas de visita, comerciales è industriales, facturas, prospectos, circulares, programas, esquelas de participación de enlace, de ejercicio de profesiones, de defunción, etc., etc.

Los pedidos al encargado de la misma, Felipe Rojo, quien á la prontitud en el servicio, unirá siempre la economia en el envio-

2-Plazuela de la Reina-2

LA AURORA FABRICA DE CERVEZAS

En la calle de la Plata fábrica número dos se elabora una cerveza que vamos me rio yo, haya otra ni más barata ni tan buena ni mejor y que acredite á su dueño de tan buen competidor. Calle de la Plata número 2.

GRAMATICA GRIEGA ELEMENTAL Traducción de la 15ª edición alemana, por el Dr. Enrique Soms y Castelín, con un prólogo

de D. Marcelino Menéndez y Pelayo. Obra adoptada de texto en casi todas las ca-

tedras de griego de España. Un volumen de más de 400 páginas lujosa-

mente encuadernado en tela, 12'50 pesetas. Hállase de venta en las principales librerias Y en casa del traductor, Plazuela de la Reina numero 2, Salamanca.

la casa número 64 de la calle de Libreros; para tratar del precio y condiciones Antonio Rodriguuz, Libreros, 17 en la tienda de Ultramarinos.

VENDE una bonita mesa de billar para carano bolas, con todos sus accesorios correspon-

Informarán del precio y condiciones en Ronda de Sancti-Spiritus, núm. 43.

(c) Ministerio de Cultura 2007